



CENTRO SE 'HUNDE' EN LA INSEGURIDAD

**NUEVAMENTE LOS INDICES NEGATIVOS GOLPEAN A
OSUNA, LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD AUMENTÓ**

PÁGINAS 4-5

NAUGURÓ Y SUPERVISÓ OBRAS DE EQUIPAMIENTO URBANO

Rescata Gobierno del Pueblo palabra empeñada en Jalapa

Entrega Javier May nuevo equipamiento urbano en Aquiles Serdán y Víctor Fernández Manero

Redacción
Poder & Crítica
Jalapa, Tabasco.-

El Gobierno del Pueblo rescató su palabra empeñada con las familias del municipio de Jalapa, luego que este viernes el Gobernador Javier May Rodríguez inauguró y supervisó obras de equipamiento urbano, que incluyen calles pavimentadas y mejores redes de agua potable, así como drenaje sanitario y alumbrado público en Aquiles Serdán primera sección y Víctor Fernández Manero segunda, que en conjunto significaron más de 15 millones de pesos en inversión y con lo cual cumple compromisos captados en audiencias comunitarias.

En Aquiles Serdán y en compañía del alcalde José Manuel Hernández Pérez, el mandatario destacó que la pavimentación con concreto hidráulico de diversas calles del poblado, al que su Gobierno destinó una inversión social de 4 millones 651 mil 480 pesos y beneficia a mil 600 habitantes, también es resultado de la buena sinergia y coordinación con las autoridades municipales, con las que "nos ponemos de acuerdo para planear bien las obras, no duplicar acciones, y atacar los rezagos que se vienen arrastrando desde hace muchos años".

Producto del buen entendimiento entre órdenes de gobierno, dijo, se ha integrado un paquete de obras, con un presupuesto inicial para este año de un poco más de 40 millones de pesos para el municipio de Jalapa. "Con eso arrancamos, pero vamos a ir atendiendo a todas las comunidades", sostuvo en presencia del secretario de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP), Daniel Arturo Casasús Ruiz.

"Los habitantes del poblado Aquiles Serdán estamos de fiesta. Desde hace muchos años no



recibíamos ningún beneficio en cuestión de infraestructura y reparación de nuestras calles. Hoy gracias a Dios y al Gobernador del estado vemos realizada esta obra que será de mucho beneficio para todos. Con esta obra constatamos y reafirmamos que los compromisos asumidos con el pueblo sí se están cumpliendo", exclamó el delegado municipal, Eduardo Bocanegra Junco.

El proyecto de equipamiento urbano consistió en la pavimentación con concreto hidráulico de 219.87 metros de las calles Francisco I. Madero antes Venustiano Carranza, y José María Morelos y Pavón; además

BEAUTY ROOM
SALON DE BELLEZA

Profesionales en
BELLEZA E IMAGEN
Personal

Básicos Efectos de color
Estilizados Diseño de color
Clínica capilar Decoloración
Rituales capilares Tintes
Tratamiento Premium Alisantes
Maquillaje y Peinado Cejas y depilación

AGENDA TU Cita

Plaza Usumacinta, Local 8
993 413 0583

Plaza Tabasco, Local 5
993 592 1136

QR code

Instagram icon

¿Listo para ese cambio? Dale ese upgrade a tu imagen con manos expertas y vive la transformación que siempre has querido. ¡Beauty Room te espera!



"supervisión con olor a entrega" del proyecto de pavimentación con concreto hidráulico que, a más tardar en una semana, concluirá el Gobierno del Pueblo para modernizar esas vías que antes eran "caminos polvorientos".

La obra que comprende la pavimentación de 886 metros lineales de calles, la construcción de 1 mil 880 metros de banquetas y guarniciones, rehabilitación de redes de drenaje de agua potable, e instalación de señalizaciones, representó una inversión de 11 millones 418 mil 571 pesos, en beneficio de 809 pobladores. Generó 49 empleos directos y únicamente restan detalles para cumplir al 100% esta demanda sentida de la población.

Esta obra fue una petición de la comunidad. Los vecinos se organizaron y acudieron a la primera audiencia pública que el Gobernador Javier May ofreció en el municipio, en Astapa, a finales de 2024. Allí plantearon este rezago y lo que en ese momento era un sueño ahora es toda una realidad.

Este beneficio es resultado de la nueva forma de gobernar en Tabasco, de esa que mantiene contacto directo con el pueblo, que escucha, atiende y resuelve en el propio territorio las necesidades de la comunidad, recalcó el Gobernador, quien acompañado del delegado municipal Javier Cruz Hernández, agradeció a las y los ciudadanos la confianza que depositan en el Gobierno para revertir los rezagos que enfrentan desde hace casi medio siglo.

de la construcción de más de 800 metros de guarniciones y banquetas; introducción de 215 metros de tubería de drenaje sanitario y de red de agua potable, y nuevos postes de alumbrado público.

OBRAS DEJAN ATRÁS DÉCADAS DE CALLE DE TIERRA

Más de cuatro décadas de vivir en calles de tierra, que durante las épocas de lluvia se convertían en auténticos lodazales, llegaron a su fin en la segunda sección de la ranchería Víctor Fernández Manero, del municipio de Jalapa, donde el Gobernador Javier May realizó la



**ESPERA EL PRÓXIMO EPISODIO
POR NUESTRAS REDES**

**PODER&CRÍTICA®
EL PODCAST**

Conducido por:



Dra. Alejandra Balderas
Doctora en innovación
administración y políticas públicas

PESEA A APOYO ESTATAL Y FEDERAL

Osuna 'hunde' en la inseguridad a la capital tabasqueña

Nuevamente los índices negativos golpean a los chocos, al cierre de 2025, la percepción de inseguridad en Villahermosa aumentó 3.8 por ciento, informó el INEGI



Redacción

Poder y Crítica

Villahermosa, Tabasco.-

Con Yolanda Osuna Huerta, la presidenta municipal de la capital tabasqueña, en cuatro años de gobierno a colocado esa ciudad en los primeros índices negativos a nivel nacional; Villahermosa es conocida por su baches, parques en abandono, obras mal hechas tanto municipales, estatales y federales, una ciudad sucia e insegura, pesa a que en estos año ha operado un presupuesto de más de cinco mil millones de pesos.

Nuevamente los índices negativos golpean a los chocos, al cierre de 2025, la percepción de inseguridad en Villahermosa aumentó 3.8 por ciento, informó el INEGI.

De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), durante el último trimestre del año pasado, 83.3 por ciento de la población de 18 años y más consideró inseguro vivir en la capital tabasqueña, cuando en septiembre pasado registraba un 80 por ciento.

De las 91 zonas urbanas del país incluidas en la encuesta del INEGI, Villahermosa se ubicó entre las 10 ciudades con mayor percepción de inseguridad, luego de ocupar la posición 14 en septiembre.

A nivel nacional, 63.8% de las personas consideró inseguro vivir en su ciudad, un reputo frente al 63.0% registrado en septiembre del mismo año.

El 72.3% de la población manifestó sentirse insegura en los cajeros automáticos localizados en la vía pública; 64.9%, en las calles y en el transporte público, respectivamente y 58.9%, en la carretera.

Las cinco ciudades con los



mayores porcentajes de la población que percibió más inseguridad fueron Uruapan, con 88.7%, Culiacán, con 88.1%, Ciudad Obregón, con 88.0%, Ecatepec de Morelos, con 88.0% e Irapuato, con 87.3%.

En contraste, las áreas urbanas con menores porcentajes de población con percepción de delincuencia fueron San Pedro Garza García, con 8.7; Benito Juárez, con 14.8; Piedras Negras, con 17.3; Los Mochis, con 25.6 y San Nicolás de los Garza, con 27.5 por ciento.

En otros resultados, el 33.7 por ciento de la población consideró que la situación de la delincuencia e inseguridad en su

ciudad continuará igual de mal durante los próximos 12 meses; el 25.6 por ciento señaló que empeorará, mientras que 16.4 por ciento opinó que seguirá igual de bien y 23.2 por ciento manifestó que mejorará.

Pese a la violencia que hay en el estado, el gobernador de Tabasco, Javier May, dijo que la percepción de inseguridad en la capital, Villahermosa, bajó un 5 %, pues pasó del 95 % al 90 %.

Dicha encuesta sí muestra que la percepción de inseguridad en Villahermosa es del 90.6 %, sin embargo, con ello se colocó como la ciudad donde sus habitantes se sienten más inseguros, seguido de Culiacán,

Sinaloa, con 89.7 y Fresnillo, Zacatecas, con 89.5.

"Estamos reforzando todo el tema de prevención, estamos preparando mejor la corporación de la Secretaría de Protección Ciudadana. Los elementos están en capacitación, tenemos 200 elementos de un total de 700 que van a ir a capacitarse en las estrategias de seguridad, prevención y desde luego en la academia estamos formando nuevos elementos", destacó.

ENTIDAD CON ALTAS CIFRAS EN ASESINATOS

De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema

Nacional de Seguridad Pública (SESNP), de enero a marzo de 2025, Tabasco reportó 252 asesinatos.

Tabasco atraviesa una crisis de seguridad la cual se ve reflejada en el drástico aumento en los asesinatos. En 2023 hubo 253 casos y para 2024 subieron a 892, lo que representó un incremento de 252 %, de acuerdo con datos oficiales.

Desde octubre del año pasado, hechos de violencia como balaceras en bares y restaurantes, quema de comercios y vehículos, ataques a policías y bloqueos, aumentaron en la entidad, y también se registró el asesinato de un periodista.



UMAEE | Business University

UNIVERSIDAD
MÁS EDUCACIÓN
MÁS ENSEÑANZA

[f](#) [d](#) [i](#) [@umaee_mx](#)
[📞](#) (993) 102 3228

Cda. Plutarco Elías Calles 415, Jesús García, 86040 Villahermosa, Tabasco.

DESTACA OMAR GARCÍA HARFUCH

Estrategia nacional de seguridad disminuye delitos

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana informó que la estrategia ha dado resultado en diversos estados, disminuyendo el porcentaje de homicidios, extorsiones, delitos de alto impacto, entre otros

Redacción
Poder y Crítica
CDMX.-

En la conferencia "Las mañaneras del pueblo", encabezada por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y realizada en Tijuana, Baja California, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que con la Estrategia Nacional de Seguridad se ha tenido una disminución del 42 por ciento en el promedio diario de homicidios dolosos, de septiembre de 2024 a diciembre de 2025, así como una reducción del 50 por ciento en el delito de extorsión en la entidad.

En representación del Gabinete de Seguridad, el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) informó que, del 1 de octubre de 2024 al 15 de enero de 2026, en Baja California se detuvo a 5 mil 509 personas por delitos de alto impacto, se aseguraron mil 253 armas de fuego y más de 30 toneladas de droga, entre ellas 242 kilos y 621 mil pastillas de fentanilo, también se inhabilitaron tres laboratorios para la producción de drogas sintéticas.

En materia de combate a la extorsión, García Harfuch dio a conocer que, del 6 de julio al 31 de diciembre de 2025, se registró una reducción del 50 por ciento en la incidencia de este delito en la entidad, se detuvo a 70 personas, 11 de ellas objetivos prioritarios, se iniciaron 29 carpetas de investigación y se desarticularon 20 bandas criminales dedicadas a este delito, particularmente en zonas comerciales y de alta actividad económica.

También resaltó detenciones relevantes, principalmente



en Tijuana, donde fueron capturados operadores y líderes de distintas facciones del Cártel del Pacífico, como "Los Mayos", "Los Rusos", "Los Aquiles", "Arellano Félix" y otras estructuras criminales.

En su intervención, la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP), Marcela Fígueroa Franco, detalló que, al comparar septiembre de 2024 a diciembre de 2025, el promedio diario de homicidio doloso se redujo un 42 por ciento al pasar de 7.13 a 4.13 homicidios diarios.

Añadió que, en los últimos ocho años en Baja California, si se compara 2024 contra 2025, hay una disminución del 28 por ciento, al pasar de 6.5 homici-

dios a 4.7, por lo que 2025 es el año más bajo desde 2018.

Agregó que el promedio diario de delitos de alto impacto tuvo una reducción del 38 por ciento al pasar de 10.43 en septiembre de 2024 a 6.48 en diciembre de 2025, en tanto que de forma anual la disminución de los delitos de alto impacto es del 32 por ciento, de enero de 2024 a diciembre de 2025.

Con estas acciones, el Gabinete de Seguridad refrenda su compromiso con la recuperación de la paz, la seguridad y la tranquilidad de la ciudadanía en el estado de Baja California.

EN PUEBLA

García Harfuch informó que, del 1 de octubre de 2024 al 15



de enero de 2026, fueron detenidas 1,365 personas por delitos de alto impacto, se aseguraron 435 armas de fuego, 346 kilos de droga y se destruyó un laboratorio para la producción de drogas sintéticas.

Señaló que, desde la implementación de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, implementada el 6 de julio, en Puebla se abrieron 119 carpetas de investigación, se detuvo a nueve personas, de las cuales siete son objetivos prioritarios, y se inhabilitaron 49 líneas telefónicas utilizadas para cometer este delito en su modalidad virtual, lo que generó una reducción de 16.7 por ciento en la incidencia de este ilícito.

Asimismo, señaló que se

realizaron múltiples acciones contra grupos delictivos en distintos municipios, con cateos, aseguramientos y detenciones por homicidio, narcomenudeo, extorsión y robo de hidrocarburo, esto como resultado del trabajo coordinado entre la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Fiscalía General de la República y Guardia Nacional, en coordinación de las autoridades del estado de Puebla.

EN VERACRUZ

Omar García Harfuch, destacó que la Estrategia Nacional de Seguridad ha permitido una disminución de 28 por ciento en el promedio diario de homi-



cidios dolosos, de septiembre de 2024 a diciembre de 2025, además de informar detenciones relevantes y aseguramientos contra grupos criminales en la entidad.

En representación del Gabinete de Seguridad, el secretario Omar García Harfuch señaló que, al comparar septiembre de 2024 con diciembre de 2025, el promedio diario de homicidio doloso pasó de 3.13 a 2.48 homicidios diarios, lo que representa una reducción de 28 por ciento. Asimismo, al comparar 2024 con 2025, el promedio diario de delitos de alto impacto registró una disminución de 0.3 por ciento, al pasar de 20.6 a 20.5 delitos diarios.

El titular de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) informó que, del 1 de octubre de 2024 al 15 de enero de 2026, fueron detenidas 3 mil 571 personas por delitos de alto impacto; se aseguraron más de mil armas de fuego y más de nueve toneladas de droga, como resultado de operativos conjuntos, cateos e investigaciones estratégicas realizadas en distintos municipios del estado. Estas acciones derivan de la coordinación interinstitucional del Gabinete de Seguridad con las autoridades del gobierno de Veracruz.

Asimismo, resaltó que desde la implementación de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, el 6 de julio de 2025, en Veracruz han sido detenidas 49

personas por este delito, seis de ellas objetivos prioritarios, y se han inhabilitado 4 mil 621 líneas telefónicas utilizadas para cometer extorsión en su modalidad virtual, lo que ha permitido afectar de manera directa las estructuras operativas de diversas células delictivas.

También informó sobre acciones contra servidores públicos vinculados con actos ilícitos, entre ellas la detención de tres policías municipales y un exdirector de seguridad involucrados en actividades de cobro de piso y abuso de autoridad.

EN EL ESTADO DE MÉXICO

Se registró una disminución del 54 por ciento en el promedio diario de homicidios dolosos,

con respecto a septiembre de 2024.

En representación del Gabinete de Seguridad, el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) señaló que, del 1 de octubre de 2024 al 31 de diciembre de 2025, se detuvo a 2,426 personas por delitos de alto impacto, se aseguraron más de 500 armas de fuego y se desmanteló un laboratorio para la producción de metanfetamina.

Destacó los resultados del Operativo Enjambre, mediante el cual se investigó y detuvo a servidores y exservidores públicos relacionados con hechos delictivos, lo que permitió la desarticulación de redes criminales y la detención de 60

personas, entre ellas presidentes municipales y directores de seguridad pública, así como la obtención de 18 sentencias condenatorias.

Asimismo, informó que la Operación Liberación se enfocó en desarticular esquemas de extorsión mediante los cuales las víctimas eran obligadas a comprar o vender productos bajo condiciones impuestas por grupos delictivos. Como resultado, se realizaron cateos en 63 inmuebles de 14 municipios, utilizados para la comercialización de materiales de construcción, animales de granja y productos de la canasta básica, los cuales fueron asegurados y posteriormente donados a las comunidades afectadas.

En el marco de la Operación Senda, para combatir el robo al transporte de carga en carreteras mexiquenses, precisó que se detuvo a 63 personas y se aseguraron 136 inmuebles, además de vehículos, armas de fuego y mercancía robada.

El secretario García Harfuch recordó que en julio de 2025, junto con la Presidenta Claudia Sheinbaum, se presentó el Mando Unificado Oriente, con un despliegue de 14,914 elementos en 11 municipios, lo que contribuyó a que durante 2025 los delitos de alto impacto disminuyeran 23 por ciento y los homicidios dolosos 32 por ciento, en comparación con 2024.

Como parte de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, en el Estado de México se abrieron 776 carpetas de investigación y se detuvo a 826 personas, entre ellas 49 objetivos prioritarios.

Por su parte, la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Marcela Figueroa Franco, informó que el promedio diario de víctimas de homicidio doloso en el Estado de México disminuyó 54 por ciento, al pasar de 6.63 en septiembre de 2024 a 3.03 en diciembre de 2025, el mes con la cifra más baja en este periodo.

Agregó que el promedio diario de delitos de alto impacto en esta entidad se redujo 22 por ciento entre 2024 y 2025, al pasar de 182.5 a 143.1. En el mismo periodo se registraron reducciones significativas en diversos delitos: el feminicidio disminuyó 28.6 por ciento, la extorsión 37.8 por ciento, el robo a casa habitación con violencia 21.1 por ciento y el robo a negocio con violencia 23.7 por ciento. Asimismo, el robo de vehículo descendió 55 por ciento al comparar septiembre de 2024 con diciembre de 2025.



ESTRATEGIA NACIONAL DE SEGURIDAD

**DESTACA OMAR GARCÍA HARFUCH
RESULTADOS FAVORABLE EN EL PAÍS**